

SOLLER

Biblioteca Provincial

PALMA

Franqueo concertado

SEMENARIO DE INFORMACION LOCAL

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17 - SOLLER (Balears)

COLABORACION

MASONES-JUDIÓS

¿Qué es esta clase de gente, los masones? me pregunta un amigo. Muchas veces aparece este nombre en los periódicos, muchas veces se habla de ellos, sé que no son mala gente; pero al fin y al cabo no he podido todavía averiguar lo que realmente son.

Me es grato reproducir en este periódico la explicación que di a mi amigo, porque he podido averiguar que son muchos los ignorantes en este asunto.

Los masones no son ni más ni menos que los criados fieles de los judíos. Es comprensible que los judíos, acaparadores de casi todas las riquezas del mundo, no podían con sus nombres malvados y extraños aparecer en todas las direcciones de las grandes actividades nacionales e internacionales: política, bolsa, bancos, prensa, industria, comercio etc., sin despertar la desconfianza de la muchedumbre tranquila y de buena fe. Porque no olvidemos que la ambición de los judíos es la dominación del mundo entero, a fin de reducir los que no son de su raza a la servidumbre y a la esclavitud.

Por eso crearon la masonería, sociedad secreta internacional compuesta en general de individuos no judíos, pero de mucha instrucción y de condición social elevada. No puede ser masón cualquiera. Hay dos categorías de masones, unos por pasión anti-clerical, otros por ambición.

Renegando patria y religión cristiana, los masones se comprometen por escrito

y firmado con su sangre propia, a obedecer y a servir fielmente los intereses masones, o sea judíos. El que desobedece paga también con su sangre.

Después de este acto, todas las atenciones les están aseguradas bajo la protección judía.

En los países democráticos el individuo que no sea masón, apartando algunos casos especiales, no llegará nunca a posición importante; el judío lo apartará de un revés. Es por este motivo que en dichos países casi todos los dirigentes son judíos o masones.

Los partidos políticos dichos de izquierda, cualquiera sea, son también de creación judía. Esta creación fué necesaria para acapararse fácilmente del pueblo inocente. Así es que las masas defensoras de dichos partidos defienden sin saberlo los intereses judíos. Es también comprensible que las masas simpatizan inocentemente con dichos partidos, por sus promesas incansables en la práctica. Pero no cabe duda que del trabajo sale el provecho y la grandeza de una nación.

A veces hay lucha entre los partidos de izquierda, pero todo es comedia y engaño mundo, porque del cabo al rabo entre ellos el acuerdo es perfecto, y los hilos que los agarran todos llegan al mismo nudo estrecho por el puño judío.

El judío, con su antifaz masón, es el destructor de la religión cristiana y de la civilización.

M. B. F.

CUARENTA AÑOS ATRÁS

27 Octubre de 1900

El Ayuntamiento de Fornalutxa acordó en la sesión ordinaria que celebró el lunes de esta semana nombrar secretario de la Corporación a D. Guillermo Mayol Barceló, quien ya desempeñaba este cargo interinamente.

Las dos bandas de música de esta localidad obsequiaron a las jóvenes por medio de serenatas durante la víspera del sábado último con motivo de ser el siguiente día la festividad de Santa Ursula y once mil vírgenes mártires.

También en la víspera del indicado día hicieron su debut de la temporada las buñolerías de este pueblo, las que estuvieron durante aquella semana concurrendos, tanto que el personal de servicio no se daba punto de reposo para atender a las solicitudes de pasta frita que ante los puestos de venta se apretaban.

De un nuevo desprendimiento de peñas nos hemos de dar cuenta hoy. Verifícase éste el jueves por la tarde en la parte del Coll, en las inmediaciones del Porxo del Bisbe, rodando desde lo alto de la Serra de Alfàbia hasta la carretera algunos y deteniéndose otros en los banales inmediatos. No ocasionaron, por fortuna, desgracia alguna personal, ni aun desperfectos de consideración en la carretera, por lo que no ha tenido que interrumpirse un solo momento la circulación de los carruajes por dicha vía.

Continúa en Palma todavía el vapor «León de Oro», pero, según tenemos entendido, mañana es esperado en este puerto. Se le tiene preparada mucha carga para Francia, tanta, que no podrá llevarse toda este viaje, que efectuará yendo a Cetta directamente. A su regreso pasará por Barcelona, con el fin de no perjudicar a los cargadores que esperan generos, allí pedidos con posterioridad a la fecha de salida del velero que, en sustitución del vapor, ha hecho un viaje al mencionado puerto.

EL MUNDO Y LA POLITICA

El milagro del mariscal Pétain

Con admiración llena de sobriedad y discretamente contenida, la prensa francesa hace resaltar con frecuencia el milagro realizado en Francia por el mariscal Pétain. Consiste este milagro en haber evitado la revolución y, con ella, la ocupación total. Uno de los más distinguidos colaboradores de «Le Temps», M. Joseph Barthélemy, excita a los franceses a considerar lo que deben al mariscal Pétain. Le deben su adhesión, dice. Y más que una simple adhesión: le deben gratitud. «Mediten los franceses la extensión y la gravedad de la catástrofe», añade M. Barthélemy. Imaginen qué habría ocurrido si el mariscal con un gesto dolorosísimo, del más heroico buen sentido, no hubiera ordenado el cese de las hostilidades en el momento en que no era posible ganar nada y en que, sin embargo, todo podía perderse. La lucha debía haber terminado mucho antes. Pero el mariscal tropezó con la objeción de los que entonces eran dueños de los destinos de Francia. Pretendían que la opinión británica no estaba preparada.

Justo es transcribir íntegro el siguiente párrafo del artículo: «Cuando llegó el momento terriblemente grave de inclinarse ante la realidad, el Mariscal encontró colaboradores e intermediarios en los hombres de Estado españoles: el Caudillo, el ministro Beigbeder y el embajador Lequerica. Y esto porque a pesar de la simpatía y del apoyo que el Frente Popular español había encontrado en nuestro Frente Popular, el mariscal había conservado, en la otra parte de los Pirineos, su prestigio, su ascendiente, su alta autoridad moral.»

Continúa M. Barthélemy examinando la obra del mariscal y dice que si alguien hubiera dicho que Francia, tan completamente vencida como otras tantas naciones, obtendría, a pesar de todo, un trato diferente, nadie lo hubiera creído. «Francia—dice M. Barthélemy—tiene todavía un gobierno: Francia no ha sido ocupada totalmente. Los departamentos franceses son administrados por prefectos franceses que el gobierno francés nombra y revoca. Si el fuego sagrado francés—dice—no ha sido completamente apagado se debe a Pétain. Si alguien hubiera dicho que el vencedor en un ímpetu irresistible, ocuparía Burdeos, Clermont, Lyon y que las desgracias de la invasión no vendrían acompañadas por terribles convulsiones sociales, nadie lo hubiera creído. Y, sin embargo, reina la paz social. ¿A quién debe esto Francia? A Pétain.»

Hemos resumido extensamente el artículo de M. Barthélemy para que nuestros lectores tengan una idea clara del punto de vista de una gran parte de la opinión francesa. Y conste que M. Barthélemy no tiene nada de fascista.

Francia debe, pues, al mariscal Pétain el servicio de haber ordenado el cese de las hostilidades cuando el ejército francés estaba, como dice M. Barthélemy, completamente vencido. Es posible que los políticos hubiesen prolongado la resistencia y la agonía del ejército, pero esa inútil resistencia no habría tenido otra consecuencia que sacrificar a millares de hombres. ¿Quién más calificado que el hombre de Verdún para reconocer que Francia no contaba ya con un ejército? La decisión del mariscal Pétain es igual a la del rey de Bélgica, a quien el mariscal ha ordenado que se le inscriba nuevamente en el libro de la Legión de Honor, derogando así una disposición del gabinete Reynaud.

Otro beneficio que la gestión del mariscal ha reportado a Francia ha sido evitarle que estallara una revolución que parecía inevitable. Claro que esa revolución habría terminado pronto, porque el ejército alemán hubiera ocupado el país.

Pero por rápida que hubiera sido la ocupación total, difícilmente habría podido evitarse que cayerán algunos millares de víctimas.

Si el primer ministro inglés no puede admitir la ineluctable realidad de Francia se lo impide quizá la tradición histórica; según la cual es naturalísimo que los franceses ocupen en el campo de batalla el puesto de los ingleses y la trágica realidad de haber quedado solos en la lucha. Desacreditar al gobierno Pétain es un síntoma tristísimo de que los sentimientos de Inglaterra hacia su aliada eran demasiado interesados.

ROMANO.

(De Destino).

Bando de la Alcaldía

Don Jaime Casanovas Pastor, Alcalde Presidente de la Comisión Gestora del Ayuntamiento de la ciudad de Sóller.

Hago saber:

Que el Excmo. señor Gobernador Civil de esta Provincia, publica en el «Boletín Oficial» correspondiente a día 22 del corriente, dos circulares que, copiadas textualmente dicen como sigue:

«A tenor de lo dispuesto en el artículo 23 del Reglamento para la aplicación de la Ley de 30 de Septiembre último, los Alcaldes de esta provincia, por edictos, pregones u otros medios en uso en sus respectivas localidades, darán conocimiento al vecindario en general de que las Comisarías de Vigilancia, Secretarías de Ayuntamiento y Juzgados Municipales y los puestos de la Guardia civil son, además de la Delegación de la Fiscalía Superior de Tasas en esta Capital, las Oficinas de Amparo ante las cuales todos los vecinos pueden acudir a formular las denuncias referentes a infracciones en materia de zaguías.»

«Para el más exacto cumplimiento de lo dispuesto en la Ley de 30 de Septiembre último, los Alcaldes todos tramitarán las denuncias que les fuesen presentadas, para su curso a la Fiscalía de Tasas, con sujeción a las normas siguientes y sujetándose a los formularios que a continuación se insertan:

- 1.ª De toda denuncia que se formule extenderán inmediato recibo.
- 2.ª Si el hecho denunciado, por su naturaleza, materia sobre la que recae la denuncia, ya sea por su posible adulteración o desaparición, etc. con las demás circunstancias, apreciarse el funcionario la necesidad de su inmediata comprobación, efectuará con urgencia, como Delegado de la Fiscalía de Tasas, las primeras diligencias necesarias al efecto, levantando acta con las variantes consiguientes, y
- 3.ª Una vez recibida la denuncia y evaluadas las imprecedentes diligencias para su comprobación, la cursará sin demora alguna a dicha Fiscalía, con informe en que se haga constar claramente si la encuentran o no motivada, pero absteniéndose en todo caso de dejarla sin curso y acompañando antecedentes precisos sobre la capacidad económica del denunciado.

Lo que he dispuesto se publique en el «Boletín Oficial» de esta provincia para general conocimiento, quedando advertidas dichas autoridades municipales de que incurrirán en sanción severa si inculparán la menor lentitud en la tramitación de este servicio.»

Lo que se hace público por este medio para general conocimiento.

Sóller, 24 de Octubre de 1940.—El Alcalde, Jaime Casanovas.

Aserradora ELIAS
Fabricación de envases

CRONICA LOCAL

La fiesta de ayer en el Cementerio

Fué brillante en extremo por la profusión de las flores y adornos y por la ingente animación

El magnífico aspecto que ofrecía la bella necrópolis de esta ciudad en la tarde de ayer es de los que resultan muy difíciles de describir. No sólo las más lujosas sepulturas, aquellas que ostentan lápidas decorativas y artísticas esculturas, llamaban por la variedad y belleza de sus adornos la atención del público y causaban su admiración, sino que también las más modestas, y aún las simplemente señaladas con un levísimo montículo de tierra y una humilde inscripción en la fosa común. Todas, alumbradas convenientemente con blandones o cirios y rebosantes de flores, ofrecían un aspecto verdaderamente encantador.

Entre estas flores, vistosas y de variados colores, destacaban los crisantemos en enorme cantidad, como quizás nunca en semejante fiesta se había visto, y cuya hermosura, en su mayor parte, por el tamaño de sus corolas y por la finura de sus matices, era también cosa excepcional. Preciosas coronas, con expresivas dedicatorias, y bien cultivadas macetas se veían por doquier, y ante ellas se estacionaba para admirarlas y elogiarlas la inmensa multitud de los visitantes, que llenaban por completo las avenidas que en todas direcciones cruzan nuestro espacioso y pulcro Campo Santo.

Esta gran muchedumbre de personas, rezando unas en la capilla o ante las sepulturas que guardan los restos de sus deudos o amigos, y curioseando otras en constante ir y venir por los distintos puntos de la fúnebre mansión, completaba el festivo aspecto que ésta ofrecía. Y la animación continuó durante las horas en que la Comunidad parroquial permaneció en el sagrado recinto cantando responsos y aún algún tiempo más, pues que ya había cerrado la noche y veíase todavía bajar por la calle de Pablo Noguera gran número de personas.

La cobranza de las contribuciones

Tendrá lugar del 4 al 7 del actual, en la calle de Canals, núm. 9

Según edicto publicado por el señor Recaudador de las contribuciones territorial e industrial de esta zona, la cobranza correspondiente al cuarto trimestre del corriente ejercicio de las contribuciones Rústica, Urbana, Industrial y Utilidades, tendrá lugar en esta ciudad a partir del próximo lunes, día 4, hasta el jueves, día 7, de la semana próxima, ambos inclusive.

Dicha cobranza se efectuará en la casa n.º 9 de la calle de Canals, desde las ocho hasta las trece horas de los indicados días.

Sobre el horario de cierre del Comercio en general

Esta mañana, una nutrida comisión de comerciantes de esta localidad ha acudido a la Central Nacional Sindicalista en son de protesta contra la inobservancia, por parte de algunos pocos, del horario de cierre para el comercio en general.

Han sido recibidos por el Delegado Sindical, D. Miguel Colom, quien les ha prometido serían reiteradas las órdenes para que se hiciera efectivo el horario de cierre acordado.

Los reunidos se han mostrado opuestos a que fuera modificado el citado horario de cierre, prolongando la venta hasta las ocho de la noche, en vez de hasta las siete, como hasta ahora está implantado, por cuanto esta prolongación suprimiría radicalmente los beneficios que supone el horario actualmente en vigor.

Nota Oficiosa de la G. N. S.

Habiendo llegado quejas a esta G.N.S. de que no se cumple con toda regularidad lo ordenado referente al horario de apertura y cierre para el Comercio en General, esta Delegación pone en conocimiento de todos los comerciantes a quienes afecta que toda infracción a dicho horario será debidamente denunciada a la Superioridad competente.

EL DIA DE LOS CAIDOS

En la Compañía del «Ferrocarril de Sóller»

Descubrimiento de una lápida

El «Día de los Caídos», el «Ferrocarril de Sóller» tributó el debido homenaje a sus empleados D. Gregorio Leal López, taquillero de la Estación de Palma, y D. Matías Arbona Colom, Auxiliar de Talleres, muertos en los frentes de combate durante la guerra de liberación.

Por la mañana, a las nueve, se rezó en nuestra iglesia parroquial un Oficio conventual al que asistieron D.ª Juana Planas, viuda de Leal, acompañada de sus dos hijos, madre política y otros familiares; y D.ª Margarita Colom y D. Jorge Arbona, madre y hermano, respectivamente, del joven Arbona, además de otros parientes. También asistió la Junta de Gobierno de la Sociedad y el personal de todas las estaciones, talleres, tracción y brigadas de vías y obras, con la única excepción de los empleados absolutamente indispensables para no paralizar los trenes.

Terminados los oficios divinos, los asistentes se congregaron en el patio de la Estación para proceder al descubrimiento de la lápida que perpetuará los nombres de los ferroviarios muertos en campaña.

En primer lugar se colocaron los familiares de los heroicos Caídos y a continuación, formando círculo, los vocales de la Junta Directiva y el personal de todos los servicios.

El Inspector, Sr. Rullán, descubrió la lápida, que es de mármol blanco y lleva la siguiente inscripción: «Ferrocarril de Sóller. — Empleados de esta Compañía caídos por Dios y por España. — Gregorio Leal López. — frente de Cataluña el 6 de Septiembre de 1938. — Matías Arbona Colom. — frente del Ebro el 12 de Noviembre de 1938».

Las letras son: doradas las que expresan el nombre de la Compañía y de los Caídos, y negras las demás, en armónica combinación.

La obra ha sido ejecutada por el escultor Sr. Amills sobre un dibujo del joven don Ramón Rullán.

Descubierta la lápida, el Sr. Puig pronunció las siguientes palabras:

«Después de rendir a nuestros compañeros caídos por Dios y por España el homenaje de nuestras oraciones, nos hemos reunido aquí para proceder al descubrimiento de la lápida que perpetúe la memoria de Gregorio Leal López y Matías Arbona Colom, muertos en acción de guerra en los frentes de la Península. Pletóricos de juventud y entusiasmo abandonaron sus hogares y acudieron al sitio de honor que para su defensa la Patria les señaló. En el frente de Cataluña, el uno, y en el del Ebro, el otro, regaron con su sangre generosa el suelo hispano contribuyendo con su sacrificio a la victoria guerrera de España.

Cuando nos hallábamos en trance de desaparecer como Nación independiente y digna; cuando en las calles se asesinaba a masalva y la barbarie intentaba uncirnos a su carro, despertó de su letargo el heroico coraje español y legiones de valientes secundaron la protesta viril de esforzados paladines. España entera sintió la enorme sacudida, y mientras en algunas regiones se implantaba el pillaje, las checas, los incendios y la más atroz tiranía con las bandas de asesinos que constituían las brigadas del amanecer, en las tierras de mayor espiritualidad se organizaba un ejército sin más patrimonio que el entusiasmo, la disciplina y la fe ardorosa en el Caudillo elegido por Dios.

Lo más selecto de nuestras juventudes empuñó las armas, y dejando girones de carne en su camino escaló las cumbres escarpadas de la victoria difícil pero gloriosa.

Con el recio pisar de nuestros Ejércitos volvieron banderas victoriosas, enhiestas y desplegadas, proclamando el triunfo. Himnos de entusiasmo expresaban el fervor patriótico de los españoles que volvían a tener Patria porque la Legión de los escogidos la había reconquistado a fuerza de sacrificios. Se había aplastado al enemigo descubierto, pero las rosas de la victoria tenían también sus espinas que se clavaban duramente en las almas. Las gentes aplaudían el triunfo de España y lloraban la pérdida de seres queridos. La alegría y el dolor empañaban los ojos de lágrimas porque en los corazones se entretreían y cruzaban el patriotismo y el afectuoso recuerdo de los Caídos.

En esta Casa sentimos también cuál era el precio de la victoria. Dos de nuestros compañeros no podrían ya reintegrarse a sus tareas de la paz: Gregorio Leal López y Matías Arbona Colom habían sellado con su sangre y vida su lealtad a la España eterna e inmortal.

Hoy que los rendimos el homenaje de nuestro tributo y de nuestra admiración, renovemos todos la fe ardiente en los destinos de la Patria y el propósito de servirla donde fuere. Y si hay momentos de desfallecimiento, pensemos en los que todo lo dieron y cuyo ejemplo no podremos superar.

¡Caídos por Dios y por España! ¡Presentes! Gregorio Leal López ¡Presente! Matías Arbona Colom ¡Presente! ¡Viva Franco! ¡Viva y Arriba España!

A continuación, el Presidente de la Compañía, D. Pedro A. Alcover, colocó al pie de la inscripción una gran corona de laurel.

Y reiterándose el pésame a los familiares de los malogrados muertos se dieron por terminados los actos, que revistieron la sencillez, emoción y austeridad propias del caso y que sirvieron para poner de relieve el afecto y estima que, de parte de todos, gozaban los que ofrendaron su vida para la salvación de su Patria.

Los aspirantes a Guardias Marinas

Ayer visitaron la Base Naval de Sóller

El jueves por la tarde, a las dos, fondearon en el muelle de Palma, frente a la casa de los Prácticos, al lado del minador «Júpiter», los destructores «Churruca», «Huesca» y «Teruel», a cuyo bordo viajan 86 aspirantes a guardias marinas, acompañados de 14 jefes y oficiales, que constituyen su profesorado y mandos.

La flotilla de destructores iba mandada por el Capitán de Fragata D. José Cervera, que va a bordo del «Churruca», siendo jefe de órdenes de la misma el también Capitán de Fragata D. Pedro Sans Torres, y Comandantes de los destructores «Huesca» y «Teruel», respectivamente, D. Ginés Sans García de Paredes y D. José Luis de la Guardia y Pascual del Pobil.

Los jóvenes alumnos permanecerán en Palma hasta el próximo lunes.

Poco después de fondeada la flotilla, el Jefe de la misma pasó a cumplimentar al Comandante Militar de Marina y Almirante, Jefe accidental de la Base Naval, señor Jáudenes, y poco después regresó a bordo del «Churruca», donde recibió la visita del Gobernador Civil interino, señor Vila; Alcalde, señor Riera, y Jefe Provincial del Movimiento, señor Boloque.

Por la tarde, los aspirantes a guardias marinas saltaron a tierra y visitaron la ciudad.

Por la noche, asistieron a la función de gala que en su honor se dió en el «Teatro Lírico».

Ayer mañana, a las ocho, junto con sus profesores y mandos salieron en un tren especial para Sóller, con objeto de visitar la Base Naval de esta ciudad y efectuar diversas prácticas y estudios en los submarinos.

A su llegada a Sóller fueron recibidos y cumplimentados por las Autoridades locales, y en el mismo convoy prosiguieron su viaje para el Puerto.

Al anochecer regresaron en el mismo tren extraordinario dispuesto para ellos, y seguidamente siguieron viaje hacia Palma.

La rebaja del tipo de interés en el Banco de España

Se ha puesto en vigor la rebaja del tipo de interés en el Banco de España. Como consecuencia de esta medida, las cuentas de crédito con garantía de valores industriales, que devengaban el 5 por 100, se reducen al 4'25 por 100.

Los créditos comerciales con garantía de mercancías, que pagaban antes el 5 por 100, se rebajan al 4'50 por 100; y los créditos con garantía personal, antes al 6 por 100, se fijan en el 4'75 por 100.

DELEGACIÓN LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA

Boletín de Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

DIA DE LOS CAIDOS

El pasado martes, día 29 del corriente, celebróse en esta ciudad la jornada dicha «Día de los Caídos». Cada vez que se celebra esta fiesta simbólica y patriótica nuestro pueblo hace ostensible su espíritu de adhesión a la Cruzada de Salvación de España, por la que han dado su vida tantísimos buenos españoles y no pocos sollerenses. Por ello es que los actos celebrados revistieron el acostumbrado esplendor.

Ya de mañana, ondeó la Bandera Nacional a media asta en los edificios públicos y en los de nuestra Organización junto con las de la Falange y de la Tradición. Muchas casas particulares lucían colgaduras con lazadas negras.

A las diez en punto se celebró en la iglesia parroquial el solemne funeral. El acto necrológico estuvo presidido por el señor Jefe de la Base, el señor Comandante Militar, el camarada Alcalde y camaradas Gestores del Ayuntamiento, el camarada Jefe local del Movimiento y Delegados de Servicios, el señor Teniente de Línea de la Guardia Civil, el señor Juez y Juzgado Municipal, los Administradores de Correos, Aduanas y Telégrafos. Ocuparon sitio preferente Comisarios Militares, la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., y los Presidentes y Juntas Directivas de las diversas entidades de esta ciudad. Numerosísimo público llenaba por completo la amplia nave de nuestro templo parroquial.

Celebró el santo oficio el vicario Rdo. señor Ferrer, ministrado por los Rdos. señores Frau y Rullán. Terminada la misa se cantó un responso por la Rda. Comunidad Parroquial.

Después de la función religiosa se congregó nuestro pueblo, presidido por las referidas Autoridades, a las cuales se había reunido el Rdo. Cura Párroco, junto a la Cruz de los Caídos.

Previo al toque de atención, se dió lectura por el camarada Secretario de la Organización local a la Oración por los Muertos, de R. Sánchez Mazas, terminada la cual el Jefe Local del Movimiento pronunció los nombres de los Caídos de Sóller en la Cruzada del Movimiento Nacional. Después de cada uno de estos nombres gloriosos el público pronunció el ¡Presente! de ritual.

Seguidamente y por orden jerárquico ofrendaron las Autoridades coronas a la Cruz de los Caídos. Después de las Autoridades lo hicieron los señores Presidentes de las diversas entidades de Sóller. Las afiliadas de la Sección Femenina depositaron ramos de flores.

Terminada la ofrenda, se cantaron los Himnos del Movimiento, pronunciado los gritos de ritual de nuestro Cara al sol el señor Jefe de la Base Naval de esta ciudad. Se terminó el simbólico acto interpretando la banda de músicos el Himno Nacional.

¡Caídos por Dios y por España! ¡Presentes! ¡Caídos por Dios y por España! ¡Presentes! ¡Caídos por Dios y por España! ¡Presentes!

SECCIÓN FEMENINA

Campaña contra la mortalidad infantil

Conforme anunciamos en el pasado Boletín de Información de esta Delegación Local de Prensa y Propaganda, el pasado domingo, a las tres de la tarde, tuvo lugar en el local de la Sección de Cultura de la Falange Femenina la interesantísima conferencia a cargo de nuestro camarada el médico D. José Caidente Carrío, especialista en enfermedades de la infancia, sobre la mortalidad infantil y medios más eficaces para su definitiva disminución.

La espaciosa sala llenóse por completo por jóvenes madres ávidas de escuchar tan precioso caudal de enseñanzas útiles para el desarrollo de sus pequeños.

Terminada la conferencia se rifaron multitud de objetos útiles para el cuidado de niños de pecho, mereciendo por tal motivo los organizadores bellas frases por parte de las jóvenes madres asistentes. De modo que este acto, propio de la Sección Femenina de nuestra Organización local, ha sido de verdadero provecho para el presente y para el futuro.

¡Franco Franco Franco!
¡Gloria eterna a José Antonio!
¡Arriba y Viva España!

DELEGACIÓN LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA
Eru Azul.—2—11—1940.

CRONICA LOCAL

En la Fiscalía de Tasas

Las multas impuestas a algunos contraventores sollerenses

De una reseña que publica «La Almudaina» de ayer, transcribimos los siguientes extremos:

«El Sr. Alfin Delgado después del cambio de saludos manifestó que la reunión tenía por objeto informar a los representantes de la prensa, para que a su vez las divulgaran por medio de sus respectivos diarios, de los trabajos preliminares realizados durante los 15 días que viene funcionando en Mallorca este nuevo organismo bajo su dirección.

Como comprenderán, añadió, poca ha sido la labor realizada, puesto que ante todo ha tenido que procederse a la organización de oficinas, nombramiento de personal, etc. etc., pero ya desde mañana el funcionamiento será normal y se podrá ir adelantando.

Por de pronto es mi parecer que el público ha experimentado una impresión de expectativa, que ha puesto freno al straperlo, que en forma ya descarada se venía ejerciendo.

Por otra parte, el público se ha dado cuenta de la necesidad de coadyuvar al funcionamiento de la Fiscalía y se han presentado numerosas denuncias, observándose en los denunciados, más que el interés del lucro del 40 por 100 del valor de la multa que se imponga, una actitud de indignación contra los straperlistas.

En los quince días que han transcurrido, desde el funcionamiento de la Fiscalía, se han incoado 80 expedientes y se han impuesto multas por un valor de 100.000 pesetas.

Entre las multas de relativa importancia resueltas figura la del contrabando de aceite descubierto en un automóvil en la carretera de Sóller.

Como complicados en el mismo, como ya dijimos, figuran el chófer y propietario del coche, Bernardino Seguí Beltrán, y José Roselló Villalonga, contra los que se ha propuesto al señor Gobernador que les imponga 25.000 pesetas de multa a cada uno: José Puigserver Jaume y Sebastián Quetglas Covas han sido multados por esta Fiscalía con 10.000 pesetas cada uno, y Bartolomé Pocovi con 5.000 pesetas.

Además ha sido multada con 5.000 pesetas la vecina de Alaró Magdalena Perelló Serra, por haber inutilizado, mezclándola con sal, una partida de harina que tenía que entregar procedente del 40 por 100 del trigo declarado.

Conviene advertir que los sancionados que no satisfagan las multas que se les impongan serán conducidos a Belchite a trabajar en las obras que se realizan para su reconstrucción a razón de un día de trabajo por cada diez pesetas de multa que les hayan sido impuestas.

Además están en periodo de gestación otros dos asuntos incoados contra otros dos straperlistas de importancia, que probablemente quedarán resueltos la semana próxima.

Las denuncias, añadió el Sr. Alfin Delgado, pueden presentarse en las Alcaldías, Comisaría de Vigilancia, Puestos de la Guardia Civil y en la propia Fiscalía de Tasas.

Terminó la reunión mostrándose el señor Alfin Delgado altamente satisfecho de la cooperación de la Guardia Civil, Agentes de Vigilancia, Delegación de Información e Investigación de Falange y del mismo vecindario, y confía que muy pronto, sino en absoluto, casi por completo, se habrá exterminado el straperlo, particularmente el de partidas de importancia, contra el que de un modo especial se ha creado la nueva ley.

A fin de tener el público al corriente de la labor de la Fiscalía de Tasas, el Sr. Alfin Delgado reunirá todos los viernes en su despacho a los periodistas, para informarles de los asuntos tramitados y sanciones impuestas.

Las precedentes noticias estamos seguros llevarán al vecindario la tranquilidad y la confianza, alteradas por los abusos de los straperlistas y por la eficacia del nuevo organismo.»

FANTASIO

PRESENTA ESTA NOCHE Y MAÑANA

El bailarín

Una producción nacional de D. JACINTO BENAVENTE

y el trabajador

CON

ROBERTO REY, ANA M.^a CUSTODIO, ANTOÑITA COLOME

Música: MAESTRO ALONSO

Dirección: LUIS MARQUINA

Proyecto para la venta libre de aceite

Una Comisión de Jerarquías, Autoridades y elementos interesados en el problema del aceite de oliva ha visitado al Ministro de Industria, acompañados del Delegado de Sindicatos, entregando al Ministro un proyecto de la Ordenación y tasa del aceite y sus derivados para la campaña próxima, propugnando se conceda régimen de libertad total para el mercado del aceite y sus derivados o una intervención total en la producción y distribución con estudio de tasas y organización completa para la perfecta realización a través del Sindicato.

El Ministro prometió estudiar con toda atención estos proyectos y animó a todos a seguir trabajando en estos problemas.

Días serenos y soleados

A la temporada lluviosa de que en anteriores números dimos cuenta, han sucedido en la semana que hoy fine días despejados en los que, apenas velado el sol por alguna que otra nubecilla pasajera, ha vertido sus adrosos rayos sobre la húmeda tierra.

De las referidas lluvias se alegró el arbolado de esta comarca, particularmente el de las laderas de los vecinos montes, y, en general, todo el de las tierras de secano, con cuyo riego, abundante por el modo suave con que el agua cayó y oportuno dada la época de la fructificación, presenta ahora un aspecto agradable y de una esperanzadora lozanía.

Este buen tiempo actualmente reinante ha sido aprovechado por gran número de personas desocupadas, y hasta por las achacosas que, en las anteriores semanas no habían podido salir de su casa, para dar largos paseos por las afueras de la población. También los aficionados a la caza de tordos y aquellos para quienes es un gran placer la búsqueda de setas han tenido con estos hermosos días ocasión de gozar, y han sido en gran número los que no la han desperdiciado.

La temperatura continúa siendo la propia de la presente estación: dulce durante el día, en las horas en que caldea el sol la atmósfera, que en este valle son muy pocas, y fría después del ocaso, durante la noche y, sobre todo, en la madrugada de las en que ha caído un relente abundante.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Día 29.—Catalina Sacarés Escalas, hija de Gabriel y Catalina.

MATRIMONIOS

Día 30.—Miguel Roselló Ignacio con Rosa Estados Servera, solteros.

Día 31.—José Frau Jaume con Catalina Arbona Llobera, solteros.

DEFUNCIONES

Día 29.—José Juan Colom Castañer, de 3 meses, M.^a 56, n.^o 693.

Masaje antiséptico

POD

de venta en LIBRERIA MARQUES
San Bartolomé, 17.

Precio 8'50 franco.

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

Procedente de Lyon llegó el miércoles, con su hijo Tomás, D.^a Margarita Ripoll Oliver, esposa de D. José Morell.

Procedentes de Orange, han llegado a esta ciudad D.^a Florentina Frontera, viuda de Pastor, sus hijos los esposos D. Francisco Pastor Frontera y D.^a Margarita Colom Pizá, y la hijita de éstos, Florentina.

En la mañana de hoy ha llegado a esta ciudad, procedente de Pau, en el departamento francés de los Bajos Pirineos, doña María Ferrer Frontera, esposa del comerciante D. Juan Coll.

Sean bienvenidos.

SALIDA

Anteayer, jueves, embarcó para Valencia, de paso para Alcira, el comerciante expedidor de frutos de aquella región D. José Ripoll Arbona.

Deseamos haya tenido un feliz viaje.

BODA

El miércoles próximo pasado, día 30, a las siete, uniéronse con el indisoluble lazo del matrimonio, ante el altar de la Inmaculada Concepción de esta iglesia parroquial—cuya capilla estuvo bellamente adornada y con profusión de luces iluminada—los simpáticos jóvenes D. Miguel Roselló Ignacio y la agraciada Srta. Rosa Estados Servera.

Bendijo la unión y celebró la misa de velaciones el vicario Rdo. D. José Morey.

Apadrinaron la boda los padres del novio: D. Julián Roselló Pons y D.^a Margarita Ignacio Gifre, y la madre y el tío de la contrayente: D.^a Apolonia Servera Mora y don Onofre Servera Garau.

Actuaron en el acto como testigos los Sres. D. Antonio Mas Mas, D. Juan Estados Enseñat y D. Amador Marcús Folch.

Terminada la religiosa ceremonia dirigiéronse los novales esposos y acompañantes a la casa de la novia, donde se les fué servido exquisito desayuno. Después salió la gentil pareja en viaje nupcial para Pollensa y algunos otros pueblos de esta isla.

Felicitémosles y deseamos gocen en su nuevo estado de perdurable dicha.

TRASLADO

Por medio de atenta circular, nuestro paisano el comerciante en Productos de Levante D. Antonio Planas, establecido en Carcagente, nos participa que con el fin de poder atender con más facilidad y rapidez a su respetable y apreciada clientela, ha trasladado sus almacenes a la nueva dirección de: Ramón y Cajal, 57, de la citada población, cuyos locales siempre más amplios y bien dispuestos le permitirán servirlos como en el pasado con todo el esmero posible.

Al dar publicidad a la anterior noticia, deseamos al Sr. Planas realice muchos negocios en el nuevo local.

ENTONIZACIÓN DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

El próximo pasado domingo, día 27 del finido mes, fué entronizado el Sagrado Corazón de Jesús en la nueva y señorial casa del vecino D. Antonio Morell y Castañer, situada en la calle de San Jaime, y a esta simpática ceremonia asistieron los familiares del propietario y algunas otras personas amigas al efecto invitadas.

Efectuó el religioso acto de la entronización el Rdo. D. Antonio Alcover, capellán del colegio de MM. Escolapias de esta

ciudad, y una vez terminado obsequió el referido propietario, Sr. Morell, a los asistentes con un exquisito lunch.

RESTABLECIDA

Ha regresado a su hogar, restablecida de la delicada operación quirúrgica que se le ha practicado, la señorita Teresa Colom Rullán, hija del industrial carpintero don Miguel.

Celebramos poder comunicar a nuestros lectores esta halagüeña noticia, por lo que felicitamos a la interesada y a sus familiares todos.

OPERADA

En la Clínica de Santa Catalina Thomás, de Palma, y por el Doctor D. Juan Casas ha sido objeto de una complicada intervención quirúrgica D.^a Catalina Mayol, esposa de nuestro amigo el comerciante de esta plaza D. José Forteza Forteza.

Felizmente el resultado ha sido completamente satisfactorio, por lo que la enferma ha entrado ya en franca convalecencia.

Por el éxito conseguido, nos place felicitar al Doctor Casas, al mismo tiempo que expresamos al matrimonio Forteza-Mayol nuestra satisfacción por el feliz resultado de la operación.

NOVEDADES PARA INVIERNO

De D. Jesús Martín, dueño de la Sastrea Martín, de esta ciudad, hemos recibido una atenta circular con la que nos participa haber recibido un extenso surtido de las últimas novedades para Invierno propias para caballero.

También nos informa haber inaugurado una completa sección de camisería y demás artículos de caballero, contando con una selecta variedad de los mismos, capaz por su calidad y precio de satisfacer el gusto de sus clientes.

Agradecemos al Sr. Martín la atención que le hemos merecido.

COMPRA-VENTA

Y

ADMÓN. DE FINCAS

PRESTAMOS HIPOTECARIOS

LUCAS CLADERA

CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86

TEL.º 1870

PALMA DE MALLORCA

Instalaciones eléctricas de alumbrado, fuerza motriz, timbres, etc.

CIREROL

MORAGUES, 31

Si su aparato de radio o su máquina de coser no funcionan, consulte esta su casa.

PRECIOS ECONOMICOS

HOTEL RESTAURANT SU IZO

Servicio a la carta

Arroz paella todos los días

Rubí, 20-PALMA-Teléfono 1138

Aserradora ELIAS

• Leña para estufas y cocina •

FARMACIA Y LABORATORIO

ROMÁN FORTUNY

ANÁLISIS CLÍNICOS
Especialidades Nacionales y Extranjeras

Calle del Viento, n.º 9 SOLLER

VIDA RELIGIOSA

La fiesta del domingo último

Se celebró en la Parroquia el próximo pasado domingo la fiesta dedicada a Cristo Rey...

Fueron los actos constitutivos de esta fiesta, además de haberse practicado a las seis y media, durante la misa segunda, el ejercicio mensual en honor de la Virgen Milagrosa...

A las diez la Comunidad rezó Prima y cantó Tercia, dando seguidamente principio la Misa mayor, en la que la escolanía y el pueblo, acompañados por el órgano...

Por la tarde, a las cinco y media, tuvieron lugar los actos corales, con canto de Laudis solemnes, y a continuación se rezó el santo Rosario...

Otras notables funciones en el templo parroquial

El martes, día 29, con motivo de celebrarse en toda España la piadosa conmemoración de los que murieron por Dios y por la Patria...

El miércoles, a las ocho, celebró el reverendo Párroco-Arcipreste, D. Rafael Sitjar, una misa, por ser dicho día el cuarto aniversario de la fundación del benéfico instituto de «Auxilio Social»...

Y el jueves por la tarde, a las seis, tuvieron lugar los actos del rezo divino, cantándose Laudis solemnes, y acto seguido fue expuesto el Santísimo Sacramento y rezóse el Santo Rosario...

La fiesta de Todos los Santos y la de Conmemoración de los Fieles Difuntos

Se celebró ayer la primera y hoy la segunda con las acostumbradas solemnidad y concurrencia a los distintos actos constitutivos de las mismas, en especial a la Comunidad general para los Caballeros de Nuestra Señora de la Victoria...

A las diez rezó la Comunidad la hora de Prima y cantó la de Tercia, dando luego principio la Misa mayor, en la que fueron el celebrante y los ministros los Rdos. D. Gabriel Ferrer, vicario, y D. Nicolás Frau y D. Bernardo Pujol...

de la misa de Angelis, con acompañamiento del órgano, y después del Evangelio el vicario Rdo. D. José Morey, pronunció elocuente sermón referente a esta litúrgica solemnidad...

Por la tarde, a las dos, dirigióse procesionalmente al Cementerio la Comunidad parroquial, para cantar responsos en las tumbas de las familias que lo habían solicitado...

Esta mañana, a las cinco, han empezado los Oficios conventuales, que han continuado hasta hora muy avanzada de la misma, con asistencia de gran número de personas...

Y en el de los feligreses que recibieron sepultura en esta iglesia se han verificado luego absoluciones por el interior de la misma, con cuya ceremonia han terminado los piadosos actos de la mencionada conmemoración...

CULTOS SACRADOS

En la iglesia de las MM. Escolapias.—Mañana, domingo, día 3: A las siete y media, Misa de Comunidad para la Congregación del Divino Niño Jesús de Praga...

Advertencia: En lo sucesivo, a partir de pasado mañana, lunes, día 4, la misa conventual se celebrará en esta iglesia a las siete.

Crónica Deportiva

BALONCESTO

El equipo del «C. D. Sóller» actuará mañana en Palma contra el «C. N. Palma» en la pista de S'Aigo Dolça.

Desde hace tiempo se vienen entrenando activamente los muchachos de la sección de Baloncesto del C. D. Sóller. Dos veces por semana, martes y viernes, de cuatro a seis de la tarde, se ejercitan en el perfeccionamiento de sus técnicas de juego y particularmente con la práctica de la cultura física...

El tenis y el entusiasmo de los elementos locales les ha valido una honrosa invitación para actuar mañana domingo en la pista de S'Aigo Dolça, de Palma, contra el equipo del C. N. Palma...

Defenderán en este partido amistoso los colores del C. N. Palma: Bestard, Botey, Ramírez, Esterich y Vaquer.

Deseamos que la primera actuación de los sollerenses fuera de casa sea afortunada, o, cuando menos, honorable, para estímulo de su afición y resaca del baloncesto sollerense.

FUTBOL

Un Torneo entre equipos de la Base

El pasado jueves, día 31, se celebró en el campo d'En Mayol el primero de una serie de partidos que constituirá un interesante torneo entre equipos militares de esta Base Naval.

Contendieron un equipo de Marina de la Base contra uno de Infantería de Marina, venciendo el primero por 3 a 0.

Sabemos que para controlar y fomentar la actividad deportiva de la Base se ha constituido una Junta de Deportes, cuya presidencia desempeña D. Francisco Núñez, Comandante del «Almirante Miranda».

Nos congratulamos de esta nueva actividad que se nota en cuanto al aspecto deportivo, que creemos habrá de influir favorablemente en un futuro auge del fútbol local, sin descuidar otros deportes como el Baloncesto, que asimismo tiene entre los marinos bastante aceptación.

COMPRA-VENTA y ADMINISTRACIÓN de FINCAS



PRESTAMOS HIPOTECARIOS

La Activa

Luz, 6 - pral. Plaza de Cort } Tel. 1210
PALMA de MALLORCA }

DE TEATROS

FANTASIO

Con merecido éxito tuvieron lugar en las funciones de la pasada semana las proyecciones del notable film nacional, presentado por «Ufilm», «Marianela» la famosa novela del gran literato español Pérez Galdós...

Sorprendente es la labor de la protagonista Mary Carrillo, que imprime vigorosa calidad emotiva al personaje de Nela. Con ella triunfan en la interpretación Julio Peña, Rafael Celvo y María Mercedes.

Junto con este film fué estrenado el alegre y dinámico titulado «Apuesta de amor», en el que realiza una singular creación el apuesto galán Gené Raymond.

En la víspera y fiesta de Todos los Santos fué proyectado en esta sala el magnífico film de la «Warner Bros» «El capitán Blood», bellísima novela de aventuras, amor y heroísmo que cuenta con una interpretación excepcional de sus protagonistas Errol Flynn y Olivia de Havilland.

De complemento se presentó el film francés «Por un beso», protagonizado por George Milton.

Está anunciado para estrenarse esta noche el soberbio film nacional distribuido por «Hispania Tómbis» «El bailarín y el trabajador», según guión del glorioso maestro Jacinto Benavente.

Obra magnífica y oportunitaria, ha salido de las manos sabias del novel director Luis Marquina dotada de una nueva vida sin haber perdido la espiritualidad materna. Verbo y nuben benaventinos se ofrecen inmaculados en el marco flamante de la pantalla. Para conseguirlo, el director puso en juego todo el rico arsenal de recursos cinematográficos que ha demostrado dominar como el más experto.

El maestro Alonso, identificado con el autor y el director, no ha compuesto un complemento musical, sino que su partitura sigue a la palabra y a la imagen y fluye en las situaciones líricas como algo consustancial e indivisible.

En cuanto a la interpretación es otro de los aciertos indiscutibles por la calidad de sus elementos. Roberto Rey, Ana María Castoldo, Antoñita Colomé, Antonio Riquelme y Pepe Isbert, artistas todos ellos de aboiengo, forman el quinteto cefe de la obra.

Figura, además, en el programa de estos días el estreno del film «La condesa Maritza», interpretado por Dorotea Wieck H. Marischka y E. Verebes.

ALCAZAR

El debut y actuación del «Cuadro Lírico Infantil» que tuvo lugar en este teatro el sábado y domingo últimos constituyó un interesante atractivo.

Fueron representadas, el sábado la opereta «Molinos de viento», y el domingo las zarzuelas «Los claveles», «La viejecita» y «La del manojo de rosas».

Sobresalen en la actuación Rosita Santacren, Mercedes Vives, Pablo Mira y R. Vidal. Párrafo aparte merece José Vives «Plto», el pequeño tenor, que cosechó grandes aplausos.

Ayer, viernes, fiesta de Todos los Santos se estrenó la excepcional producción «El tigre de Snapur», película de aventuras que venía precedida de gran fama...

Presentada con un lujo y riqueza deslumbrantes, con una acción llena de interés y emoción desarrollada en la misteriosa India, la película fué recibida con sumo agrado por el público del «Alcazar».

La belleza de La Jana y su actuación es otro de los importantes factores que hay que sumar al éxito obtenido por este film.

Figuraba en el programa de ayer el drama americano «Huérfanos del Oeste», por Ken Maynard.

Mañana ofrecerá este cine el estreno de «La tumba india», final de la acción de la película proyectada ayer «El tigre de Snapur».

El asunto de esta maravillosa película en la cual está retratada fielmente la India, lejana y misteriosa, sus vicios y virtudes, sus ritos y costumbres, ha brindado amplio margen al realizador para hacer nuevo alarde de la fantasía imaginativa y de la gran fastuosidad en la presentación, que es un desbordamiento de magnificencias.

Se trata de una película que ha costado millones el realizarla y que constituye una magna obra maestra de técnica y realización.

Encabeza el reparto la actriz y bailarina de exótica belleza La Jana, que tantos admiradores conquistó ayer en su actuación en «El tigre de Snapur».

El estreno de «La tumba india», es esperado con una grandísima expectación y promete ser un verdadero éxito.

Completará el programa la sensacional producción «La Rosa del Rancho» un film doblado en español rebosante de aventuras, de lucha y emoción, magistralmente interpretada por los famosos artistas John Boles, Gladys Swarthouth y Charles Bickford.

Durante la presente semana ha quedado totalmente terminada la reparación y modificación de que ha sido objeto la parte sonora de los aparatos de proyección del «Alcazar» para devolverles su primitiva nitidez y excelente sonoridad.

Estos trabajos han sido realizados por don Juan Santandreu, radiotécnico especializado en cinematografía y representante en Baleares de los aparatos «Supersona», quien ha conseguido resultados de una limpieza y fidelidad de sonido de tal naturaleza que permitirá de nuevo a este local disponer de una proyección y audición perfectas como en sus mejores tiempos.

Nuestra felicitación a la Empresa por la mejora llevada a cabo en el estado teatro y al Sr. Santandreu por los resultados conseguidos.

Agencia de compra-venta y administración de fincas

JOSE BIBLONI Agente matriculado SOLLER

LECCIONES DE SOLEDO Y VIOLIN

Por la profesora Marly d'Orly, violinista diplomada de la Schola Cantorum de Paris. Informes en esta Administración.